
Protokoll der Mitgliederversammlung 
am 27.04.2006 im Kolpinghaus 
 
Anwesend: 132 Mitglieder, Beginn 19:30 Uhr, Ende 22:05 Uhr 
Versammlungsleiter: Karl-Heinz Kubatschka 
Protokollführer: Hermann Giesen 
 
TOP 1 Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende Karl-Heinz Kubatschka eröffnet die Versammlung, begrüßt die 
Anwesenden und dankt allen für ihr Kommen. Er stellt fest, dass die Versammlung gemäß 
§19 Absatz 1 der Satzung beschlussfähig ist. Einladung und Tagesordnung sind rechtzeitig 
in der Ausgabe 1/2006 der gletscherspalten veröffentlicht worden. Zu TOP 16 
“Verschiedenes“ liegt ein Antrag von Petra Vogel vor. Auf Antrag und Beschluss wird TOP 9 
vor TOP 3 und TOP 14 vor TOP 13 behandelt. 
 
TOP 2 Totengedenken 

Stehend wird der verstorbenen Mitglieder des letzen Jahres gedacht. 
 
TOP 9 

Die Ehrung der Wettkämpferinnen und Wettkämpfer nahmen Ralf Pohl und Florian Schmitz 
vor. 
 
TOP 3 Jubiläumsfest 40 Jahre Eifelheim Blens 

Elisabeth Stöppler, Leiterin der Arbeitsgruppe Jubiläum Blens, stellt anhand einer 
Bildpräsentation den Ablauf des Jubiläumsfestes vor. 
 
TOP 4 Vorschau auf den 5. Kölner AlpinTag 2006 

Karl-Heinz Kubatschka stellt die Arbeitsgruppe um Andreas Borchert vor: Marion Welkener, 
Axel Vorberg, Jochen Wittkamp, Bernd Kästner, Benidikt Herudek und Peter Ille. Zum 5. 
Jubiläum des AlpinTags wurde ein besonderes Programm auf die Beine gestellt. 
 
TOP 5 Ergebnisse der Mitgliederumfrage 

Die ersten Ergebnisse der Mitgliederumfrage werden von Karl-Heinz Kubatschka vorgestellt. 
Insgesamt wurden 4800 Fragebögen über die gletscherspalten 3/2005 verteilt. 723 Bögen 
wurden ausgefüllt. Dies entspricht einer Quote von 10,8% aller Mitglieder und ist damit 
repräsentativ für die Sektion. 
 
TOP 6 Vorstellung der Jugendkurse 

Jugendreferentin Jeaninne Nettekoven stellt die neu angebotenen Kurse vor: Grundkurs 
Klettern in Duisburg und eine Einführung Felsklettern in Kirn. Sie weist auf die Internetseite 
des JDAV hin. 
 
TOP 7 Vorstellung der Bergferien im Kölner Haus 

Die seit 2005 laufenden Pauschalangebote werden nochmals vorgestellt. Durch die 
Bergferien soll eine bessere Belegung während der Sommerzeit erreicht werden. Die Preise 
bleiben für 2006 unverändert und gelten auch für Gruppen. 
 
TOP 8 Ehrung der Jubilare 

Der 2. Vorsitzende Ralf Pohl nimmt die Ehrung der Jubilare vor, assistiert von Christiane 
Lube-Dax. Es werden Ehrenabzeichen, Jahrbücher, Kulis, Aufkleber und Schlüsselanhänger 
überreicht. 



 
TOP 10 Rechenschaftsbericht 

Karl-Heinz Kubatschka verweist auf die Jahresberichte der Referate und Gruppen in den 
gletscherspalten 1/2006. Er bedankt sich bei denen, die mitgeholfen haben, das 2005 zu 
einem erfolgreichen Jahr für die Sektion wurde, egal ob ihr Tun im administrativen oder 
bergsportlichen Bereich, im Ehren- oder Hauptamt angesiedelt war.  
Im letzen Jahr fanden 10 Vorstandssitzungen und 2 Sitzungen des Gesamtvorstands statt. 
Der Vorstand traf sich wieder zu einer Klausurtagung in Blens. Die Sektion war auf zwei 
Sitzungen des Landesverbands NRW und der Hauptversammlung in Berchtesgaden 
vertreten. Sitzungen des Stadtsportbundes Köln und des Landessportbundes NRW wurden 
wahrgenommen, wie Einladungen von Nachbarsektionen und Verbänden. 
 
Klettergebiete NRW: Im Klettergarten Nordeifel wurden die im Landschaftsplan 
vorgesehenen zusätzlichen Felsen – Hinkelstein 1-4 und Zwei Brüder – nun zum Klettern 
freigegeben. Der Vorsitzende weist ausdrücklich daraufhin, dass die an diesen Felsen 
vorhandenen alten Haken mit Vorsicht zu benutzen sind. Das Klettern im Bochumer Bruch ist 
langfristig gesichert. Die Probephase zum Kletterbetrieb wurde erfolgreich abgeschlossen. 
Die Verhandlungen zum Klettergebiet Stenzelberg laufen seit mittlerweile drei Jahren. Ein 
Ende ist noch nicht abzusehen 
 
LottoSpezial: Die Gewinngemeinschaft für Mitglieder hat der Sektion in 2005 einen 
dreistelligen Betrag eingebracht. 
 
Landesmeisterschaft im Sportklettern: In 2005 wurden keine Wettkämpfe zur 
Landsmeisterschaft im Schwierigkeitsklettern ausgerichtet, da die finanziellen Forderungen 
der Kletterhallen in der Region vom Vorstand als überhöht angesehen wurden. 
 
Naturschutz: In unserem Arbeitsgebiet geht die Erschließung munter weiter. In 2006 wird 
unterhalb der Hexenseehütte ein großer See angelegt, der das nötige Wasser zur 
Beschneiung der Pisten im Winter vorhalten soll. Im Kölner Umland und in der Eifel setzen 
sich die Probleme für die Wanderer fort. Die Sperrung von Steigen und Pfaden unter einer 
Breite von 1,5 m, so wie es im Siebengebirge und im Kottenforst teilweise der Fall ist, macht 
offensichtlich auch in anderen Gebieten Schule. 
 
Mitgliederentwicklung: Ende 2005 zählte die Sektion 7.009 Mitglieder. An bisher 4 Info-
Abenden konnten mehr als 100 neue Mitglieder mit den Einrichtungen und den 
Möglichkeiten der Sektion vertraut gemacht werden. 
 
Personalien: Zum 31. Dezember legte Jürgen May, Leiter der Alpinistengruppe, sein Amt in 
die Hände von Florian Rademaker. Jürgen May hat die Alpistengruppe über 31 Jahre geleitet 
und geprägt. Der Vorsitzende dankte Jürgen May für seine langjährige Tätigkeit und sein 
Engagement. Zum Jahresende wechselte auch die Leitung der Wandergruppe. Ralf Pohl, 
der das Amt des Gruppenleiters seit 2001 ausgeübt hat, übergab an Immo Hartlmaier. Zum 
31. März ist Dirk Greskowiak aus beruflichen Gründen, von seinem Amt als 3. Vorsitzender 
zurückgetreten. Karl-Heinz Kubatschka bittet die Mitglieder, sich für ein Ehrenamt zu melden. 
Das Amt des 3. Vorsitzenden sowie des Beisitzers Schriftführers sind zu besetzen. 
 
TOP 11 Kassenbericht und Bericht des Kassenprüfers 

Der Schatzmeister Bernd Koch verweist auf die ausgeteilten Bilanzen (Bilanz und 
Erfolgsrechnung zum 31.12.2005) und erläutert die einzelnen Positionen ausführlich. Hierbei 
wird – wie in Vorjahren – der Jahresabschluss für die Sektion Rheinland-Köln und der 
Jahresabschluss für die Hüttenverpachtung in Österreich gesondert dargestellt. Die 
Jahresabschlüsse wurden im Vorfeld der Sitzung in der Geschäftsstelle ausgelegt und 
können auch im Nachgang zur Mitgliederversammlung eingesehen werden. Das 
Jahresergebnis der Sektion schließt mit einem Fehlbetrag ab; der Jahresabschluss für 



Österreich weist ein positives Ergebnis aus. Die Prüfung der Kasse und der Buchhaltung 
wurde von Ulrich Buhrke und Gudrun Lippert gegen Ende April 2006 durchgeführt. Der 
Bericht bzw. das Prüfungsergebnis wird von Ulrich Buhrke verlesen. Es gab keine 
Beanstandungen. Der Kassenprüfer beantragt daher die Entlastung des Vorstands. 
 
TOP 12 Entlastung des Vorstands 

Die Entlastung des Vorstands wird einstimmig erteilt. 
 
TOP 14 Antrag auf Einführung des Referats Leistungs sport 

Ein neues Referat soll gebildet werden, weil das Engagement im Bereich Leistungssport 
bisher im Ausbildungsreferat und in den Gruppen erfolgte. Allein in diesem Jahr hat die 
Sektion 3 NRW-Landesmeisterinnen und Landesmeister und 3 Deutsche Vizemeisterinnen 
und Vizemeister. Daher richtet der Vorstand den Antrag an die Mitgliederversammlung, ein 
neues Referat zu bilden und bittet diesem Antrag zuzustimmen. Der Antrag wird mit einer 
Stimmenthaltung angenommen. 
 
TOP 13 Haushaltsentwurf 

Der Schatzmeister stellt den Haushaltsentwurf für das Geschäftsjahr 2006 vor. Die geplanten 
Aufwendungen und Erträge orientieren sich an den Ergebnissen des Jahres 2005. Bezüglich 
Etatansatzes für den 5. Kölner AlpinTag weist der Schatzmeister ausdrücklich auf das 
Verlustrisiko hin. Dieses Risiko betrifft insbesondere die Vorträge. Bei der Festlegung bzw. 
Planung der Ansätze für die Aufwendungen und Erträge wurden die Grundsätze der 
kaufmännischen Vorsicht zugrunde gelegt. Der vorliegende Haushaltsentwurf 
(Wirtschaftsplan) für 2006 wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 15 Nachwahlen zum Vorstand und zum Gesamtvorsta nd 

Im Gesamtvorstand stehen die Ämter des Gruppenleiters Alpinistengruppe und 
Gruppenleiter Wandergruppe zur Wahl. Die Kandidaten stellen sich der Versammlung vor. 
Die Wahlleitung übernimmt der 1. Vorsitzende. Er stellt fest, dass die Wahlvorschläge, 
gemäß der Wahlordnung, rechtzeitig in der Ausgabe 1/2006 der gletscherspalten 
veröffentlicht wurden. Gruppenleiter Alpinistengruppe: Florian Rademaker wird einstimmig 
zum Gruppenleiter gewählt. Er nimmt das Amt an. 
Gruppenleiter Wandergruppe: Immo Hartlmeier wird einstimmig zum Gruppenleiter gewählt. 
Er nimmt die Wahl an. 
 
TOP 16 Verschiedenes 

Antrag von Petra Vogel an die Mitgliederversammlung: Aussprache über die Einstellung des 
Verkaufs von ermäßigten Mehrfachkarten für die Kletterhallen durch die Sektion.  
Der Vorstand stellt die Problematik bezüglich der steuerlichen und vereinsrechtlichen 
Aspekte dar und sagt zu, alles nur Mögliche zu tun, diesen Service zu erhalten. Die 
Entscheidung darüber wird in einer der nächsten Vorstandssitzungen fallen. 
 
Antrag des Vorstands an die Mitgliederversammlung nach §5 Abs. 3 der Satzung: Die 
Mitgliederversammlung möge Jürgen May zum Ehrenmitglied ernennen. Jürgen May wird mit 
einer Stimmenthaltung zum Ehrenmitglied ernannt. 
 
Karl-Heinz Kubatschka bedankt sich für das Interesse und Mitwirken der Teilnehmer. Er 
wünscht allen ein gutes und erfolgreiches Bergjahr und viele schöne Touren. 
 
Köln, den 02.05.2006 
 
 
Hermann Giesen Karl-Heinz Kubatschka 
Schriftführer 1. Vorsitzender 


